

“LOS NUESTROS”

Hemos recibido el primer número de la anunciada publicación quincenal *Los Nuestrros*. Es un volumen de 16 páginas, las doce primeras ocupadas, en forma de novela comprimida, por una narración titulada *La locura de Mari*, debida al compañero S. Donkor, y que constituye un conjunto de escenas cuyos actores simbolizan el antiguerriero exteriorizado por el espíritu del ideal anarquista, que, con su influencia revolucionaria, logra impedir que la Nación se suma a la gran guerra europea y que el pueblo de Europa de fin a ella trocándola en revolución popular contra sus tiranos.

Las cuatro páginas restantes las constituye un cuento de poética belleza, titulado *A violeta*, del compañero Luis Zoais.

En las cubiertas, muy bien presentadas, hay el retrato del autor de *La locura de Mari*.

La suscripción, cuesta 75 céntimos semestres. Número suelto cinco céntimos. Paqueteros y corresponsales, 15 por 100 de descuento.

Los giros y correspondencia se reciben en Montejaque a nombre de S. Cordón hasta el día 10 de febrero. Después de esa fecha se enviarán a Bruno Sánchez, Centro Obrero Instructivo, Aznalcollar (Sevilla).

“La Idea Libre”

El jueves, día 25, a las nueve de la noche en punto, tendrá lugar una importante reunión para tratar de crear en Barcelona un periódico con el título que encabeza estas líneas. Al acto, que tendrá lugar en la calle Cadena, 21, 2º, quedan invitados todos aquellos amigos y simpatizantes que crean de necesidad la creación de un periódico de ideas y crítica, donde todos puedan exponer libremente sus opiniones en todos los aspectos de la vida humana.

El hecho de no existir hoy en España un solo periódico ni revista de la clase del periódico que nos ocupa, nos ha hecho concebir la esperanza del más lisonjero éxito en esta noble iniciativa, que con cariño estamos dispuestos a llevar a cabo.

A excepción de TIERRA Y LIBERTAD, el anarquismo español no tiene hoy otra tribuna de relativa importancia. Al frente de la nueva publicación, que planteará y aceptará con preferencia la polémica y la encuesta, están los compañeros Costa-Iscar, Arranz, Barthe y Dionysios, y tal vez también el camarada Prat, con el cual no nos ha sido posible entrevistarnos aún. El periódico, que será semanal, contendrá ocho o diez páginas, con grabados en la portada y costará diez céntimos.

En breve se publicará un manifiesto en el que se concretarán todos los propósitos del grupo editoral al que se han sumado numerosos compañeros.

Los compañeros todos que vean con gusto nuestra iniciativa, quedan invitados a la reunión anunciada.

EL GRUPO

Actuación anarquista

Desde Santa Elena

Enorme es el resurgir que se va operando en este pueblo desde la huelga del día 18; no parece sino que durante este intervalo de tiempo han llegado los trabajadores a saber que efectivamente es cierto que es necesaria la unificación de todos los proletarios para lograr el objetivo principalísimo de regeneración.

Se desprende sencillamente de que al reconocer la importancia de las organizaciones de toda España, quiere este pueblo trabajador prestar su apoyo, y al efecto, lo demuestra corriendo a engrosar las filas de la unión, donde le esperan los que no abandonaron ni un momento las huertas proletarias, permaneciendo impertérritos en el palenque de la lucha tenaz y constante por la derrocación del horripilante vivir de parias.

Aprovechando el despertar que tan rápidamente se viene operando en todos los sufridos de Santa Elena, no perdemos un momento de hacer la propaganda de nuestros caros ideales, con el propósito de inculcar en las inteligencias infantiles el verbo augusto de la redención humana. Al objeto, dimos un grandioso mitin en el teatro.

En este acto, hizo uso de la palabra el niño de doce años, José Moreno, discípulo de la escuela racionalista, el cual, en párrafos brillantísimos expuso a la concurrencia las ventajas de la educación racionalista. Aconsejó la unión y fustigó duramente a los responsables de tanto mal. Resultó emocionante la sensación que produjo el grande niño en todos los ánimos. ¡Continúa, joven, continúa y serás provechoso a tus semejantes!

Después hablaron los compañeros Juan Hernández, Angel García y Diego Alonso, abundando todos en convincentes y lógicas demostraciones que hicieron resaltar el más vivo entusiasmo por la lucha en pro de la conquista de los elevados y sintéticos ideales de justicia: por la anarquía.

La mujer, que en número considerable acudió al acto, obtuvo una lección de lo que en realidad se persigue con los fines de la unión de sus compañeros, hermanos y padres, llegando hasta al extremo de pedir ellas la necesidad de una sociedad feminista, cuya constitución ha comenzado ya.

¡Adelante, obreros de Santa Elena! Con

tales demostraciones dejáis entrever vuestro paso a la realidad.

En breve tendremos ocasión de desmascarar al tipo autor del atropello en la mina del «Problema»; y así, y con otras leccioncitas, iremos dando fin a los malvados y rastrores que se prestan a tan repugnante servicio.

Por hoy, basta.—Ludovico el Rojo.

Veladas sociológicas

En los días 6 y 7 del que cursa, se celebraron dos hermosas veladas sociológicas organizadas por la Sociedad de Campesinos «El Inesperado», en las que tomaron parte los camaradas Francisco López, de Bornos, y Miguel Solano, de Sevilla.

Abrió la sesión de la primera el presidente de la Sociedad, compañero Jiménez, explicando el objeto de la misma y aconsejando a los concurrentes guardar todo el silencio posible para poder apreciar cuanto digan los oradores e invitando al mismo tiempo a quien no estuviese conforme con las doctrinas que iban a exponerse, pues la tribuna es libre para todo el que quiera aportar un rayo de luz que ilumine el camino a seguir para alcanzar el común bienestar de todos los humanos.

Ocupó la tribuna el camarada F. López, quien hizo resaltar el indiferentismo de los trabajadores de Morón, que un día supieron enarbolar la bandera del trabajo en aras de la santa rebeldía.

Dijo que la unión es fuerza, pero sólo cuando los que han de formar esa unión están movidos por la fuerza de su propia conciencia, más que empujados por los azotes de la miseria.

Como demostración de la fuerza a que puede llegar el obrero unido y rebelde, pone como ejemplo el acto realizado el 18 de diciembre por el proletariado español en sus clamores por el mejoramiento de la vida y la libertad de los presos, acto que, no habiendo sido más que una demostración general de unión obrera, llenó, no obstante, de pavor al gobierno inepto, física y políticamente, del señor Romanones... (aquí el orador es llamado al orden por el delegado de la autoridad, contra cuya actitud protesta el público. Restablecido el silencio prosigue el compañero López) y ante la actitud amenazadora del proletariado apresuró el gobierno a ampliar en algo el decreto de amnistía, incluyendo en ella a los procesados y presos acusados de insultos al ejército por medio de la palabra y de la imprenta, sin cuya amplitud la habían aprobado ya los que en el Congreso de los diputados se llaman «representantes» del pueblo trabajador.

Termina diciendo: Obrero de Morón: tu emancipación como la de todo el proletariado universal, es obra de tu propio esfuerzo y no de ningún «vivo» político. El obrero político merece la esclavitud que defiende.

Miguel Solano, empieza su disertación diciendo que por medio de la cultura es como el hombre puede llegar a su emancipación integral. Demuestra como la religión va perdiendo su fuerza por medio de la cultura.

De esta salió un Galileo que demostró que la Tierra se movía, que giraba alrededor del sol; y por haber presentado la verdad evidenciada y demostrada por la ciencia, los representantes de la religión le arrojaron en los antros de la Inquisición.

¿Y qué consiguió la religión con sus bárbaros procedimientos? Nada en absoluto...

Aquí, el compañero Solano, es interrumpido por el delegado de la santa autoridad, amenazando que de seguir así suspenderá el acto.

Oyese de repente un «pido la palabra», y ocupa la tribuna previa el joven camarada Antonio Rosado, y dirigiéndose al delegado con palabras enérgicas propias de su espíritu rebelde y le dice:

Esta velada es sociológica como consta en el oficio y manifiesto publicado y firmados por el Alcalde. Y entendiendo por sociología el conjunto social y su desenvolvimiento en todas las cosas, el delegado, desconociendo la ley de asociación o abusando de su autoridad, no consiente tocar las cuestiones más interesantes. Conocemos perfectamente la ley y sabemos que dentro de la Constitución española, todas las instituciones e individuos pueden ser combatidos y discutidos con razonamientos. Así es que el delegado comete un atropello por partida doble; primero falta al cumplimiento de su deber; al amenazar con suspender el acto, en vez de tomar nota de lo que aquí se diga, y segundo, que ejerciendo en este momento de representante del «orden», lo que hace con su odio proceder es provocar el desorden.

Prosigue Solano afirmando y demostrando que la religión es una especie de alcoholismo espiritual que, como el material, embrutece y degenera a la especie humana, inculcando necias y funestas creencias, que la ciencia y la realidad niegan, como la realidad de que la chispa eléctrica que se produce en catástrofe atmosférica es la ira de Dios.

Pero vino un hombre, hijo de la cultura, y con su invención del pararrayo, demostró que el hombre es superior a Dios, y hoy, para vergüenza de dicha religión, vemos el pararrayo en todas las iglesias de la cristiandad...

Nuestro compañero vuelve a ser interrumpido por el testarudo delegado, amenazando por segunda vez con suspender el acto y nuestro compañero dice: He ahí, trabajadores, para lo que sirve la autoridad.

El alcohol, copa a copa, va perjudicando el organismo, matando las aspiraciones y los sentimientos en el hombre. Hay eien mil tabernas y pocos centros obreros, y aún éstos, perseguidos y clausurados por las autoridades. Las tabernas, antros de corrupción, de crímenes y ruinas, son protegidas por las mismas autoridades. Ahí, trabajadores, tenéis el parangón:

Por el alcohol y la religión, a la muerte; por la educación y la cultura, al goce de la vida.

¡Trabajadores: uniendo nuestros esfuerzos, educádonos e instruyéndonos, es como podremos conquistar la nueva vida! Con breves palabras del presidente, se

dió por terminado el acto, cuya concurrencia salió henchida de satisfacción.

Referente a la segunda velada, considero que a la vez que me sería poco menos que imposible el poderla describir, abusaría de las columnas de este bravo batallador del ideal anarquista. Solo diré, que si hermosa estuvo la primera, más hermosa, sí cabe, lo estuvo la segunda.—El Corresponsal.

Morón, 11-1-1917.

Conferencias

El grupo «Acción y Cultura», de Azuaga, organizó dos conferencias realizadas por José Sánchez Rosa, en los días 5 y 6 del presente mes.

La primera, día 5, versó el camarada sobre el tema de actualidad «La crisis del trabajo y la carestía de las subsistencias», en la cual demostró con pruebas irrefutables el latrocinio desenfrenado de la burguesía capitalista, amparada por el Gobierno.

La segunda conferencia, con el tema «La necesidad del socialismo y el camino que deben emprender los trabajadores», fué un acto grandioso, donde demostró muy sencillamente que todos los trabajadores deben unirse fuertemente en acción común para dar la batalla final al capitalismo.

En ambas conferencias, a pesar de que el local era bastante extenso, quedaron muchos trabajadores sin poder penetrar en el mismo.

Fueron muy aplaudidos los conceptos vertidos, por lo que deseamos ver al camarada Sánchez Rosa otra vez entre los trabajadores de Azuaga.—Prieto.

Nuevo grupo

En Peñaroya (Córdoba) y con el título de «Vía Libre» se ha constituido un grupo de compañeros, cuya labor en bien del ideal no dudamos que ha de ser fructífera en aquella comarca andaluza.

Al constituirse envían un fraternal saludo a todos los que luchan por el ideal.

Maremagnum

Nuevo folleto.—Con el título de «Pedagogía libertaria» ha aumentado la biblioteca el camarada J. Famades.

Es un folleto de 32 páginas cuya lectura instructiva, así como la de los por el mismo compañero publicados será del agrado de nuestros lectores.

Véndese en esta administración al precio de 10 céntimos ejemplar.

Nos escribe el compañero Durán, de Manzanares, diciéndonos que después de concedida la libertad condicional a él y al compañero Carrión, son objeto de una extrema vigilancia ejercida por la autoridad local, quizás creyéndolos inútilmente el terror de la comarca o más bien para hacerlos réprobs a los explotados.

Pero se equivocan aquellos caciques avaros y ambiciosos. Al querer detener el curso del río, solo lograrán quedar inundados.

¡Adelante, compañeros de Manzanares!

La «Biblioteca del Obrero» pone en conocimiento de los numerosos compañeros que han pedido el folleto *El Capitalista y el trabajador* y *Los Inocentes*, a quienes no se les ha mandado por estar agotado, así como a cuantos lo deseen, que acaba de hacer una nueva edición, siendo, como antes, el precio del ejemplar, cinco céntimos, descontando el 25 por 100 a los pedidos que excedan de 12.

Ya saben que la dirección es: José Sánchez Rosa, Enladrillada, 49, Sevilla.

El compañero Miguel D'Lom, de Tharsis, nos manda para su publicación el siguiente estado de cuentas:

Recaudación hecha por varios amigos para el primer mitin suspendido: Manuel D'Lom, 15'50; Juan Carpintero, 17'50; Miguel Cabero, 6'95; Tomás Ponces, 6'50; Alonso Marquez, 6'05; José Rigore, 5'50; Joaquín Presa, 3'05; Francisco Franco, 1; Dos cualesquiera, 0'50; M. Pérez, 0'50; Manuel López, 0'50; Gaspar Castañón, 0'50; Eduardo García, 0'50; Sebastián Herrera, 0'50; Esteban Fernández, 0'35; Antonio Fernández, 0'30; Antonio Rodríguez, 0'25; Francisco Franco, 0'25; Manuel Farelo, 0'20.—Total, 66'40 pesetas.

Gastos: Manifiestos, 18; Giro a los oradores, 17; Gastos de fonda, 17; Gastos en Calaña, 11; Gastos menudos, 4; Gastos de correspondencia, 4'20; Telefonema a Durán, 1'25; Cédula, 1'25; Instancia, 1.—Total, 74'70.—Ingresos, 66'40.—Se adeudan, 8'30 pesetas.

Nota aclaratoria: Por no haberme entregado todas las listas ciertos individuos, no puedo publicar los nombres de todos los donantes, por lo cual lo hago de todas las cantidades recibidas. Si algún desea aclarar algo, ponga en su conocimiento que estoy a sus órdenes.

Al mismo tiempo, hago presente a los amigos que al compañero Durán, de Huelva, se le adeudan 8 pesetas de los manifiestos y sólo tengo en mi poder 1'05; así es, que siendo justo abonárselo a los más posible, creo de imprescindible necesidad se interesen los amigos en recogerlas para hacerlas electivas.

Gastos del segundo acto suspendido: Convocatoria, 5; Entregado a los oradores, 11'35; Instancia al Gobernador, 1; Certificado y Correspondencia, 2'65.—Total, 20 pesetas.

Ingresos: Entregado por un solo individuo, 20 pesetas.

Los gastos realizados en el viaje de Huelva han sido pagados por otro sólo trabajador más explotado que la mayoría. ¡Así se trabaja por la organización!

También ponga en vuestro conocimiento que no desmayéis por los hechos acaecidos, al contrario, más interés tenemos que tomarnos para realizar nuestra obra, para lo cual trabajan los compañeros de Huelva. ¡Animo!, que la organización nos llama.—Miguel D'Lom.

Todos los periódicos, compañeros, grupos y bibliotecas que posean obras socia-

les, mandarán catálogo al grupo «Hacia el porvenir», cuya dirección es: Emilio Vila, calle San José, 27, San Vicente de Castellet (Barcelona).

La Biblioteca «Aurora» mandará 25 ejemplares de «Nueva huelga de vientes», certificados, a Antonio Adanuz Cordón, Cañaveral, Algarinejo (Granada). En correspondencia están pagados.

La rifa de libros que los compañeros de Arahal tenían en proyecto, se ha llevado a cabo. El compañero que posea el número 8 puede disponer de los libros, entregando la papeleta. De no hacerlo así para fin de mes, serán destinados a cubrir el déficit de TIERRA Y LIBERTAD, o para presos, o lo que los encargados de la rifa determinen.

El compañero Adrián del Pino pasará por esta administración a recoger varias cartas de América.

El compañero Bautista Mayo dirá a Ramón Martínez, de Burgos, si ha recibido dos cartas que le mandó a St. Etienne, las cuales son urgentes.

La dirección del grupo español en París, Amigos de *Ce qu'il faut dire*, es D. Ferrándiz, rue Beaumier, 60, XIV, París.

Avisos a periódicos

La *Voz del Cantero* enviará medio paquete a Victoriano Ginés Silva, Cercadillo, 24, Campofrío (Huelva).

Suscripción general

A FAVOR DE LOS PRESOS POR CURSIONES PESETAS	Pesetas
Suma anterior.	390'30
Tandil.—Juan Fernández	1'00
Sevilla.—Pedro Daza	0'50
Bilbao.—Mariano López	0'50
Lebrija.—Sociedad de Campesinos (cuota del mes)	10'00
Cullera.—Recaudado en el mitin del día 7 de enero	32'00
Palafregell.—José Beya	0'50
Burgos.—Laurentino Fernández	0'50
Huelva.—Molner	1'00
Campillo.—Elucrece de Paz	1'00
Barcelona.—Poble Patrás	0'50
Chiclana.—Diego Rodríguez	1'50
Figols.—Luis Martínez	1'00
Vitoria.—Grupo «Los Conscientes»	1'00
Sada.—J. Peña	0'50
Nerva.—Gregorio Martín	0'50
Pozoblanco.—Arturo Bagases	0'20
Total	442'50

Donativos

Pesetas	
Barcelona.—Escandell, 0'25; José Da Silva, 0'25; uno, 0'25; Ramón Alberte, 1; González, 0'55	2'30
Figols.—Luis Martínez, 2; Melchor Espinosa, 1	3'00
Sada.—J. Peña	0'50
Nerva.—Gregorio Martín	0'50
Mataró.—Adrián Armó, 0'20; un desertor, 0'80	1'00
Total	7'30

Suscripción para la publicación de EL PROLETARIADO MILITANTE

Pesetas	
Suma anterior	21'60
Igualada.—Enrique Blanquet	1'00
Nerva.—Gregorio Martín	0'50
Barcelona.—M. Martín	0'50
Total	23'60

Libros y Folletos

Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación.

El Abogado del Obrero, por Sánchez Rosa	1'50
Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD	0'50
Los Malos Pastores, drama en cinco actos, por Mirbeau	0'75
Las Tenazas, comedia en tres actos, de Pablo Hervieu	0'50
¡Cómo nos diezman! por Vicente March	0'50
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, por el doctor Queraltó	0'25
El Ideal Anarquista, por Mella	0'25
Arlequín el salvaje (comedia)	0'20
La ascensión de la Ciencia, por Hureau, trad. de Costa-Iscar	0'20
La Anarquía ante los tribunales, por P. Gori	0'10
Doce pruebas de la inexistencia de Dios, por S. Faure	0'15
Primero de Mayo, brocado dramático en un acto, por P. Gori	0'10
Entre Campesinos, por Malatesta	0'10
La política de La Internacional, por Bakounine	0'10
¿Por qué somos anarquistas?	0'10
La Peste Religiosa, por Most	0'10
La Ley y la Autoridad, por Kropotkin	0'10
El Proletariado y la Humanidad Libre, por A. Lorenzo	0'10
Feminismo, por Costa-Iscar	0'10
¿Dónde está Dios? por M. Rey	0'10
El Camionero Libertario	0'10
Fundamento y principales tendencias del anarquismo contemporáneo, por A. Lorenzo	0'10
Por la enseñanza, por H. Noja	0'10
Algo sobre feminismo, por ídem	0'10
El trabajo nocturno, males que acarrea, por J. Hucha	0'10
El Idol patriá	0'10
En tiempo de elecciones, por Malatesta	0'10

Correspondencia

Oviedo.—M. G. Recibimos 6 pesetas; por folletos 4 y suscripción 2.

Valencia.—M. P. Id. 5'50; para *Solidaridad Obrera* (de la Sociedad de Campesinos de Masamagrell) 4'50 y libro 1.

Lisboa.—J. S. Id. 16 por paquetes. Pagado el 322.

Roda.—R. Ll. 0'70 por id. Pagado el 334. Los dramas valen 60 céntimos. Conformes. Elche.—J. F. Id. 3'50 por paquetes. Pagado el 319.

Osuna.—A. M. Id. 1'60; folletos 0'60 y suscripción 1.

Pedre.—J. B. Id. 14; folletos 1 y suscripción 13.

Algarinejos.—A. A. Id. 11; libros y folletos 4; Biblioteca «Aurora», por folletos 3; paquetes (de F. R.) y suscripción 4.

Azuaga.—F. M. Id. 10 por paquetes.

Manzanares.—J. A. D. Id. 10'50; por huelguistas de Pobra de Lillo 0'50 y paquetes 10.

El Bosque.—J. S. Id. 1'10; folletos 0'10 y suscripción 1.

Antequera.—A. B. Id 3 por suscripciones. Bugarra.—G. I. Id. 4'55 por paquetes. Pagado el 335.

Gerona.—J. B. Id. 5 por paquetes. Pagado el 335.

Igualada.—J. F. Id. 16; libros 2; Proletariado Militante 1 y paquetes 7.

Figols.—L. M. Id. 27'70; libros 17'70; donativos 2; presos 1 y paquetes 7.

Tenerife.—L. M. Id. 22'50; libros y folletos 15 y paquetes 7'50. Pagado el 318.

Campillos.—F. V. Id. 2 por suscripción.

Belmar.—M. J. Id. 4; por libros 2'50 y suscripción 1'50.

Alcazarquivir.—P. C. Id. 4 por suscripción.

Arahal.—M. G. Id. 10'70 por paquetes.

Granada.—G. T. Id. 16 por id. Pagado el 326.

Buenos Aires.—Entre las cantidades recibidas de *La Protesta* y publicadas en el número anterior, hay 13 pesos de E. D., de Córdoba; 0'50 de J. M.; 0'25 de Pasano; 1 de J. Filloy; 15 de M. Prieto, de Mar de Plata y 2'50 de E. Vadillo.—Total, 30'25 pesos, equivalentes a 50 pesetas.

Vilches.—C. T. Id. 20; libros 18 y suscripción 2.

Sevilla.—J. D. Id. 3'20 por paquetes.

Vitoria.—G. «Los Conscientes». Id. 16'50; *Solidaridad Obrera* (3 suscripciones) 4'50; *La Voz del Obrero* 5; presos 1 y paquetes 6. Pagado el 337, faltan 0'30.

Alcudia.—M. A. Id. 5 por paquetes. Pagado el 334.

San Román de Hormija.—J. G. Id. 1'50 por libro.

Valladolid.—A. S. Id. 30; *Los Nuevos* 1'60 por libros; *Solidaridad Obrera* (suscripción del A. Sindicalista) 1'50; *Hellos* 1'90; por 11 tomos de Grandes Pensadores 4'15 y paquetes 20'85. Pagado el 232, falta 1'35.

Sada.—J. P. Id. 5; presos 0'50; donativo 0'50 y suscripción 4.

Portugalete.—J. A. Id. 10; *Solidaridad Obrera* (dos meses suscripción de J. A.) 3 y paquetes 7.

Madrid.—A. L. Id. liquidación y conformes. En ella hay 29'75 por paquetes tuyos y de los kioscos.

Blanes.—C. M. Id. 1'50 por suscripción.

Aznalcollar.—M. D. Id. 5 por almanaque.

Arahal.—M. G. Id. 6 para libros.

Campofrío.—V. G. Id. 3'50 por paquetes.

Nerva.—G. M. Id. 37; E. Fernández 0'50; presos 0'50; donativo 0'50; «Proletariado Militante» 0'50 y paquetes 35. Pagado el 323, faltan 2 pesetas.

Almadenes.—A. B. Id. 4'50; presos 0'20; libros 1'30 y suscripciones 3.

Manresa.—P. V. Id. 3 por paquetes.

Balaguer.—J. P. Id. 2'70; para libros, 0'70, y suscripción, 2.

Tandil.—J. F. Id. 13'15; por libros, 3'15; presos, 1, y suscripción, 9.

Buenos Aires.—R. M. Id. 5 francos, por los que dieron 4 pesetas, que abonamos por suscripción, pues no publicamos almanaque.

Orense.—F. T. Id. 6'35 por paquetes. Pagado el 332.

Alcoy.—F. M. Id. 7'75 para libros.